

# CASA MATONS

Sastrería a medida

Trajes talares

Uniformes de  
todas clases

Artículos para vestir

A l f o m b r a s

Artículos para  
casa y viaje

Riguroso Precio Fijo

TELEFONO 1-4-1-0

PALMA DE MALLORCA



# mONTESION

Revista del Colegio

JUNIO



Palma de Mallorca

IMPRENTA *de*

P E D R O

H O M A R

SOCORRO, 156

Domicilio particular: JAIME II, 70 (Estanco)

*Palma de Mallorca*

Básculas, Balanzas

Cajas de caudales

*Aparatos Garantizados*

*Sección Reparaciones*

*Exclusiva de la Balanza Automática*

MADRIÑÁ

*Exposición en SINDICATO, 101*

*Teléfono, 2133*

# JUAN ESTELA

CALLE ARAGON, 60  
TELÉFONO 2320  
PALMA DE MALLORCA

Especialidad en mosaicos imitación mármoles y maderas

Nuevo sistema de teja canal y cubierta y teja bovedilla

Patentados

Escaleras imitación mármol, maderas y piedras

Fábricas de Tejidos de Igodón y Mantas de Lana

DE

## Herederos de VICENTE JUAN (RIBAS)

Casa Fundada a principios del Siglo XIX

FÁBRICA Y DESPACHO: Herrería, 26 al 46      SUCURSALES S. Nicolás 14-16-18 y Brossa 4

Telegramas: HEREDDJUAN

Teléfono, 2-4-1-5

Disponibile



## Marcos Dietrich

Vidrieras de Arte Antiguo y Moderno

Ronda Poniente n.º 6  
PALMA DE MALLORCA

FERRETERIA

Hijo de

J. ALBERTI SALAS

Sindicato, 62

Teléfono 13 - 23



AÑO 2.º

NÚM. 18

# Montesión

Palma 1.º de Junio de 1942

## La Concha y la Perla

Bello es el capullo que se cimbreo, sobre esbelto tallo, a impulsos de la suave brisa que le acaricia; pero más bella es la flor, que aparece al abrirse ese capullo, matizada con mil tintas y colores. Hermosa es la nacarada concha, que después de mecerse en las azuladas ondas de los transparentes cristales de la mar, encuentra tranquilo lecho en las límpidas arenas de las playas; pero más hermosa es la perla encerrada en esa concha. Puro es el hilo de agua que riega la verde pradera tapizada de margaritas; pero más pura es la fuente de donde mana y brota esa clara y cristalina corriente. Clara y resplandeciente es la arrebolada nube que se levanta por el horizonte, en tranquila mañana de primavera; pero más claro y resplandeciente es el sol, que todo lo ilumina y vivifica.

Bella, hermosa, clara, pura y resplandeciente es María, capullo que brota en el edén del cielo, concha que reposa en los brazos de Dios, corriente purísima que riega los vergeles de la gloria, aurora brillante, llena de luz y de hermosura; pero más bello, y más hermoso, y más puro, y más claro y resplandeciente es Jesús, flor que se abre para embalsamar la tierra con sus aromas, perla que aparece para enriquecer a cuantos la poseen, manantial inagotable de todas las gracias y virtudes, sol que calienta, ilumina y vivifica.

Por esto, después del bello y poético mes de Mayo; mes de los ensueños, mes de las flores, mes de los jardines, mes de María; sigue Junio, mes de los frutos, mes de las dulzuras, mes de las riquezas, mes del cielo, mes de Jesús.

En el mes de Mayo los cielos se han abierto, y los brazos de Dios nos han entregado a la que es encanto de los Angeles, Tesorera de la gloria, Reina de todos los Santos, Medianera y Depositaria de todas las gracias; pero en el mes de Junio, viendo Dios que a nosotros nos es imposible subir al cielo, ha querido El inclinar y abajar los cielos, y los ha puesto a nuestro alcance, para que con nuestras propias manos a El mismo tomemos, y haciéndolo nuestro lo bajemos hasta la tierra, y así vivamos con El, y los hombres se transformen en Santos y la tierra en cielo.

A Jesús todos, pues, y a Jesús por María; y siempre con Jesús y siempre con María.

## Despedida del Colegio

Se tendrá el día 21 de Junio, festividad de San Luís Gonzaga.

A las 9, Misa solemne y de Comunión que celebrará el R. P. Rector, con plática por el P. Espiritual.

A continuación se cantará la Salve a la Virgen y todos pasarán a besar la reliquia de San Alonso, en su santo sepulcro.

Este día comenzarán las vacaciones para los alumnos de Preparatoria e Ingreso. Los de Bachillerato las disfrutarán conforme vayan terminando sus exámenes escritos u orales.

La distribución de Premios se tendrá al comenzar el nuevo curso de 1942 a 1943, en Octubre. En ella recibirán premios los alumnos que más se hayan distinguido por su buena conducta y aplicación durante este curso, y los que, con las composiciones o deberes de vacaciones, demuestren haber aprovechado el tiempo de descanso, sin olvidar lo aprendido.

La Dirección del Colegio y todos los Profesores tienen mucho gusto en desear a todos los alumnos unas muy alegres y beneficiosas vacaciones de verano.

## CALENDARIO

- |  |   |
|--|---|
| <p>Día 1 Lunes-San Fortunato. Clase.</p> <p>» 2 Martes-San Eugenio. Clase.</p> <p>» 3 Miércoles-Santa Paula. Comienza la novena del Sagrado Corazón. Clase</p> <p>» 4 Jueves- <b>Corpus Christi</b>. San Francisco. Vacación.</p> <p>» 5 <b>Primer Viernes de Mes</b>-San Bonifacio. Clase.</p> <p>» 6 Sábado-San Norberto. Clase.</p> <p>» 7 <b>Domingo infraoctava de Corpus</b>-San Roberto. Vacación.</p> <p>» 8 Lunes-San Máximo. Clase.</p> <p>» 9 Martes-San Feliciano. Clase.</p> <p>» 10 Miércoles-Santa Margarita. Clase.</p> <p>» 11 Jueves - San Bernabé Apóstol. Clase.</p> <p>» 12 Viernes-<b>El Sagrado Corazón de Jesús</b>. San León. Vacación.</p> <p>» 13 Sábado-San Antonio de Padua. Clase.</p> <p>» 14 <b>Domingo infraoctava del Sagrado Corazón</b>. San Basilio. Vacación.</p> <p>» 15 Lunes-San Modesto. Clase.</p> <p>» 16 Martes-<b>San Juan Francisco de Regis, S. J.</b> Concertación de Latín 2.º curso. Clase.</p> | <p>Día 17 Miércoles-San Inocencio. Pruebas finales. Clase.</p> <p>» 18 Jueves-San Efrén. Pruebas finales. Exámenes de Ingreso. Tarde Vacación.</p> <p>» 19 Viernes- San Gervasio. Pruebas finales. Clase.</p> <p>» 20 Sábado-<b>Beato Francisco Pacheco, S. J.</b> Pruebas finales. Clase.</p> <p>» 21 <b>Dominica 4.ª de Pentecostés San Luis de Gonzaga, S. J.</b> Función de despedida del Colegio. Vacación.</p> <p>» 22 Lunes-San Paulino. Pruebas finales. Clase.</p> <p>» 23 Martes - Santa Agripina. Ultimo día de pruebas finales escritas. Clase.</p> <p>» 24 Miércoles-San Juan Bautista. Comienzan las vacaciones para los que no tienen que dar pruebas orales.</p> <p>» 25 Jueves-San Guillermo.</p> <p>» 26 Viernes-San Juan.</p> <p>» 27 Sábado-La Virgen del Perpétuo Socorro.</p> <p>» 28 Dominica 5.ª de Pentecostés. San Ireneo.</p> <p>» 29 Lunes-San Pedro y San Pablo.</p> <p>» 30 Martes - La Conmemoración de San Pablo.</p> |
|--|---|

JUNIO - 1942

## Carta Misional

El P. Comas ha recibido del Sodalicio de S. Pedro Claver de Madrid la siguiente carta que interesará a los lectores de Montesión, tanto por tratarse de Misiones como, sobre todo, por venir de la obra misional que lleva el nombre de nuestro antiguo alumno S. Pedro Claver.

Dice así:

«R. P. Comas, S. J. — Palma.

Muy Reverendo Padre: Perdona, Padre, no hayamos contestado antes. El Señor bendice la Obra y en estos meses es difícil llegar a hacer todo lo necesario a su tiempo. Le agradecemos infinito su bondad y su celo en propiciar entre los escolares los intereses y la caridad hacia los pobres negros.

Para hacerse padrino de cualquier otro negro, ¡hay tantos como Papoia que esperan ayuda de Europa!, se da la limosna de 25 pesetas con las cuales se pagan los gastos, al menos en parte, que los Misioneros hacen durante el tiempo que tienen que mantener a los chicos para que se instruyan en su preparación al bautismo.

En muchos casos los catecúmenos viven durante algún tiempo en la Misión para prepararse bien. Después del primer donativo sería de desear que el padrino se acordase de su ahijado con algo más, pero no es obligatorio. Por adoptar un negro aceptamos un mínimo de 100 pts. anuales, y para adoptar un catequista africano, que bautiza a tantos y tantos niños al año, aceptamos un mínimo de 120 pts. anuales. Esta es una de las mayores necesidades por el momento. Hay millares de catequistas que han de recibir la paga necesaria para vivir ellos y sus familias. Con gran dolor deben renunciar los Misioneros a abrir nuevos puestos de catequistas, y aun suprimir los ya existentes, por falta de dinero. ¡Si todas las personas que desperdician el dinero en cosas inútiles supiesen cuánto bien pueden hacer en África...! Nuestros amigos de ese querido Colegio de Montesión, el Colegio de nuestro Santo Pedro Claver; podrían hablar a sus familias y amigos, y, quien sabe cuántas adopciones de catequistas podrían obtener, haciendo gran bien a las Misiones y al mismo tiempo a las personas que animan a hacer esos pequeños sacrificios.

Agradeciéndole de nuevo su bondad y encomendándonos a sus oraciones, nos repetimos reconocidas. Afmo. en el Señor que le saluda con profundo respeto el

Sodalicio de S. Pedro Claver  
para las Misiones Africanas  
Casa en Madrid: Nicasio Gallego, 8.»

Hermosa carta. Ni que decir tiene que el P. Comas está anhelando poder contestar cuanto antes enviando muchas adopciones de negritos y catequistas africanos. Así nuestro Colegio proseguirá la obra apostólica y misional que su antiguo alumno S. Pedro Claver comenzó bautizando más de trescientos mil esclavos negros.

Dios premia siempre las buenas obras que se hacen por los pobres; y si esas buenas obras se hacen para remediar las necesidades espirituales el premio es mayor.

## Tesoros preciados

Pasó el mes de Mayo, el mes de las flores, el mes consagrado a nuestra Madre María. Mediante universal de todas las gracias; y la Iglesia desea que en este mes de Junio, considerando el tierno e infinito amor que su sacratísimo Corazón nos profesa correspondamos a tanto amor.

Después de haber comulgado Santa Margarita María de Alacoque, se le apareció Jesús y mostrándole su pecho, abriendo sus vestiduras le mostró su Corazón divino, rodeado de llamas y de una corona de espinas y coronado con la cruz y le dijo: «Mira este Corazón que tanto ha amado a los hombres, y que en recompensa de tanto amor no recibe de la mayor parte de ellos nada más que ofensas e ingratitudes.»

Y otro día le añadió: «Yo te prometo que todos los que comulguen nueve primeros viernes de mes no morirán sin Sacramentos»; que fue como si asegurara que cuantos comulguen, por supuesto bien, nueve primeros viernes de mes se salvarán.

Entendemos la promesa. ¿deseamos merecerla? Tengamos voluntad de cumplir cuanto el Señor nos pida: oración, sacrificio, mortificación, penitencia para que las pasiones no nos dominen y nos hagan pecar; y además agradezcamos al Corazón amantísimo de Jesús el amor infinito que demuestra tenernos al hacernos promesa tan preciada.

Rafael Perera Mesquida,  
de tercer curso

## Al Corazón de Jesús

Tímido cordero humillado,  
llevado al leño por mí;  
yo que siempre te ofendí,  
y que en la cruz te he clavado.

Hoy a tus plantas manchado  
me arrodillo pecador:  
¡Perdón te pido, Señor,  
por el mal que te he causado!

Hoy me arrodillo angustiado,  
cansado ya de pecar,  
exhausto de caminar  
hacia un placer ignorado.

Ya tan apegado estoy  
al mundo y a sus placeres  
que para mí son deberes,  
que me siguen donde voy.

Vengo hastiado del pecado:  
voy sin fé, voy sin razón;  
he perdido el corazón,  
y en ningún lugar lo he hallado.

Mas, no me he de preocupar;  
tu Corazón bondadoso,  
a mí que a tus pies reposo,  
corazón me sabrá dar.

¡Sí!... en mi pecho ya noto  
el bienestar del placer,  
el de cumplir el deber;  
para mí hasta ahora ignoto.

Noto el calor de la vida  
que de nuevo nace en mí;  
recobro gracias a ti  
aquella dicha perdida.

Ya recobro la razón  
¡Tú das calor y das vida!  
¡Das la inocencia perdida!  
¡Oh Sagrado Corazón!

Jaime Dozcallar Machinbarrena,  
de quinto curso

## Apasionado

IV

Después de haber expuesto en forma narrativa la primera parte de este mi cuento, que no es historia, he creído conveniente continuar esta mi historia, que no es cuento, en forma dramática. Veremos como resulta mi ensayo. Los personajes en acción son:

D. Antonio, padre de Juan y de Carlos, rico propietario.  
D. Jorge, hermano de D. Antonio, General de Brigada, retirado.  
Juan, Ingeniero de Caminos.  
Carlos, Capitán de Artillería.  
Manolo, hijo de Juan.  
D. Lucas, amigo íntimo de D. Antonio.  
P. Miguel, Capellán del Hospital.  
El Angel de la Guarda.  
El demonio tentador.  
B. Pablos, masón del grado 30.  
Varios criados

ACTO I

(Con mala cara y peor humor está Carlos echado en su sillón. Su padre, D. Antonio trabaja en su mesa de despacho.)

—D. Antonio—Pero, hijo mío, yo no sé porqué te has de empeñar en hacer ahora lo que, a no tardar, te ha de penar toda la vida.

—Carlos—No sé porqué. Si yo creo que con Rosita he de ser feliz; con ella, y no con otra, he de casarme.

—D. Antonio—No consideras, hijo mío, que el amor es ciego, y además deja ciegos a la mayor parte de los que obran guiados por él, que pone una venda en los ojos de los apasionados. Yo no me opongo a que te cases; lo que deseo es que lo hagas con quien pueda ser toda tu vida compañera inseparable y fuente de felicidad.

—Carlos.—Pues precisamente eso ha de ser para mi Rosita. Con Rosita me he de casar.

—D. Antonio.—Considera bien, Carlos, que la mujer ha de hacer la voluntad del marido; y no éste la de la mujer.

¿No ves que vas a ser esclavo de sus caprichos toda tu vida?

—Carlos.—No, porque después del matrimonio ya será otra cosa. Mandaré yo en casa, y no los padres de mi mujer.

—D. Antonio.—No lo creas. Si ahora comienzas rindiéndote a los antojos de los padres de esa joven, siervo serás toda la vida. Además de que hay otras razones, que para mí y para ti han de pesar más que esa primera. Esos señores no consenten en que su hija vaya a la iglesia; y ya sabes tu que el matrimonio civil, que intentan los padres de tu novia, no pasa de ser un amancebamiento legal, prohibido para todo buen católico, y hasta para cualquier cristiano medianamente instruido y educado.

Cásate como se casaron tus padres, y tus abuelos y tu mismo hermano, y ya tienes mi permiso y consentimiento.

—Carlos.—Pero, es que el matrimonio canónico no lo quieren los padres de Rosa.

—D. Antonio.—Pues si el matrimonio canónico no lo quieren los padres de Rosa; los padres de Carlos no quieren para su hijo el matrimonio de los... deshonrados, por no decir otra cosa.

—Carlos.—Pues, yo me tengo que casar con Rosa. Es demasiado guapa y demasiado rica para que yo la deje.

—D. Antonio.—No digas esas cosas, y no hables de ese modo. Más rica y más hermosa es la virtud, y la honradez, y la buena crianza y el obedecer a Dios.

Carlos.—¡Bueno! ¡Bueno! ¡Yo me he de casar con Rosa!

—D. Antonio.—Si te empeñas, te lo diré más claro. Mientras seas hijo mío, yo no te doy permiso para que te cases civilmente con Rosa... Yo no soy padre de...

—Carlos.—Bueno, está bien, papá. Te opones, y no quieres mi felicidad.

—D. Antonio.—Porque la quiero, y te la deseo, y la busco para ti, no quiero permitir esa clase de matrimonios fastos, para ninguno de mis hijos. Bastantes ejemplos he visto fuera de casa para que ya esté escarmentado, y no deseo se repitan entre los seres que más amo, que sois vosotros, mis hijos. No puedo aprobar el matrimonio civil. No estoy tan

loco como todo eso y no vendo yo mi conciencia y mi alma por tan poca cosa.

—Carlos.—¡Poca cosa! ¡200.000 duros, y una herencia segura de dos millones de pesetas! ¿Eso es poca cosa?

—D. Antonio.—Todo lo que quieras. Todo eso, multiplicado por mil y elevado a la quinta potencia es nada si se compara con lo que vale la honra y el alma.

—Carlos.—Ya estamos con el alma. Solo falta un poquito de pecado, y dos frascitas de infierno para un buen sermón de Cuaresma.

—D. Antonio.—Tu te burlas de todo eso, hijo mío, y a mi me tienes constantemente apenado, porque temo te castigue Dios.

—Carlos.—No te apures por eso. ¡No hay que temer!

D. Antonio.—(Irritado).—Calla, calla; y teme a Dios... (Pausa). Hijo mío Carlos. Tu andas por malos caminos, y no sigues los que anduvieron tus padres y tus mayores. Esto me causa grandísima pena; aunque para decirlo todo, yo en parte tengo la culpa. Condescendí mucho con tus antojos, cuando eras niño; te saqué del Colegio de religiosos, donde te educaban y formaban; y después... Tu hermano obra de distinta manera, y Dios le bendice a manos llenas. El haga que tu le imites; pues el arrepentimiento nunca es tarde cuando llega.

—Carlos.—¿En qué le he de imitar? En ir a Misa todas las mañanas y en comulgar tantas veces? Yo ni soy cura, ni quiero serlo; y santos, bastantes hay en los altares.

—D. Antonio.—Calla, insolente. Más perdidos y canallas hay en el mundo. ¿Por ventura tu hermano Juan no es feliz con Teresa, con ese ángel que Dios le ha dado? ¿Qué le falta? Dinero, alegría, comodidades, felicidad? Nada. Dios le bendice con las dos manos, y tiene ya tres hijos, que son tres serafines.

—Carlos.—Bueno, bueno, sea lo que tu dices; pero yo con mi Rosa ni le envidio, ni le envidiaré jamás.

(Continuará)

Miguel A. Sampol Vidal,  
de sexto curso

## DECÁLOGO DE LOS DEBERES DEL NIÑO PARA CON SU PATRIA

- I— Ante todo será siempre y en todas partes perfecto cristiano.
- II— Amará a su Patria, dispuesto a dar su vida por ella.
- III— La Bandera, sagrado símbolo, será para él, tesoro preciado.
- IV— Se aprovechará de las conferencias patrióticas, con verdadero entusiasmo.
- V— Estudiará con cariño la lengua, literatura e historia Patria.
- VI— Tomará, entusiasmado, parte en los desfiles, actos patrióticos y campeonatos de deportes.
- VII— Se esmerará en obtener la formación premilitar que se le dé en el Colegio.
- VIII— Emulará los heroicos ejemplos de sus antepasados, que la defendieron con su sangre y su vida.
- IX— Respetará a las jerarquías militares, viva encarnación de las tradiciones Patrias.
- X— Procurará contagiarse, a sus compañeros, el enardecimiento por los grandes ideales.

Manuel Riera Bruat,  
de Sexto curso

## Bibliografía

### "A Dios por la Ciencia"

Movido por la curiosidad y por lo que lei en el prospecto que la Editorial Lumen de Barcelona ha publicado, para dar a conocer el libro que lleva el mismo título que estas líneas, me determiné a ojearlo, con la persuasión de que, aburrido, tendría que dejarlo sin terminar.

No sucedió lo que me temía, pues muy pronto me persuadí de que las alabanzas, en

el prospecto amontonadas, eran pocas y pequeñas; ya que la obra es digna de otras muchas y mayores.

Es obra de ciencia profunda, esplanada con estilo nítido, claro y sencillo. Es obra seria y amena, que tomándola en las manos no se puede dejar de leer. Es obra que todos leerán con sumo agrado, y los niños devorarán con avidez. Es obra que enriquecerá y honrará las Bibliotecas de los científicos, y no faltará en la de los jóvenes, y aun en la de los niños de Colegio. Es obra que al increíble demostrará de mil maneras la existencia de Dios, y al creyente hará exclamar: ¡Qué grande es Dios en la creación y en sus obras!

Su hermosa presentación, su esmerada y nítida impresión, sus muchos grabados y láminas la hacen por muchos títulos sugestiva y atrayente.

Su autor el P. Jesús Simón, S. J. con este solo libro se hace acreedor a los más sinceros parabienes, pues, gracia a un trabajo profundo y prolijo, ha logrado llevar a la práctica la realización de una hermosa obra que obtendrá el éxito más halagüeño.

Vicente Juan Marqués,  
de sexto curso

### "Los Jesuitas en el Levante Rojo"

Una faja, rojo sangre, que ciñe el libro, ofrece, ya al primer encuentro, estas sugerencias del índice: «el Observatorio del Ebro y el P. Rodés.—El P. Ignacio Casanovas, mártir.—Últimos días del naturalista P. Navás.—Valencia: el capitán general de los jesuitas.—Muere en la cárcel el P. Juan B. Ferreres.»

Rodés, Casanovas, Navás, Ferreres, ahí, en la portada, invitando con su evocación a entrar con devoción y dolor. Es un libro martirial, «Los Jesuitas en el Levante Rojo.—Cataluña—Valencia». El Autor—E. A. s. j.—Se ha quedado oculto, pero su mano, diestra en el manejo de la historia, se ve ir venir con soltura en la urdimbre de los hechos. La narración salta ágil de anécdota en anécdota iluminando a su paso con vivos colores las figuras de los mártires, figuras heroicas de rasgos vigorosos. La justeza sería de la verdad de los hechos ha sido vista con ojos de artistas, «entre el maremagnum de un informe material, el libro escoge sólo los trazos más salientes, para asomarse, por la florida reja de la anécdota, a la austera visión de la categoría». Su lectura fácil, amena, impresiona hondamente en muchas ocasiones y llega a estremecer nuestro espíritu sobresaturado ya y hecho a leer y oír relatos de martirio.

Los amigos de la Compañía de Jesús—nosotros, sus discípulos—leemos con amor y devoción esas actas martiriales, ejecutorias de sangre con que la Compañía, presente en todas las persecuciones modernas, puede acreditar ante Jesucristo la fidelidad hasta el martirio de los Jesuitas en el Levante Rojo.

Antonio M.<sup>o</sup> Blanes Sureda,  
de quinto curso

## Columna ciclista

Eramos sólo seis, pero valientes. Fortuny R., Dezcallar J., Socías, Salgado A. y Antonio Casanovas y este que escribe. El día de la Ascensión, después de la Misa del Colegio en homenaje al Papa, salimos con las bicis y las mochillas. Primera etapa, Valldemosa. Un saludo a la Santa Payesa y una mirada a la Cartuja, y adelante. Incomparables paisajes de Miramar con sus ermitas y las evocaciones lulianas, los acantilados, la Foradada, y de pronto, Deyá, el encantador Deyá asomado al mar, recostado en el monte, escalonado en su colina como una visión de los belenes navideños. Hay cuevas ágras que son vencidas por el impasible y eterno rodar de los pedales. Tras una vuelta, Sóller, el paraíso de Sóller, su puerto en la concha cerrada, sus naranjales, su Puig Major. Un descanso en la ruta, no muy largo. Allá arriba en el Coll, casi vertical sobre nosotros, brilla bajo el sol la carretera asfaltada que serpenteando se enrosca y vence la sierra. ¡Hacia arriba! Y nuestra columna ciclista poco después miraba Sóller desde su Coll. Desde allí, cuesta abajo, fué un volar hasta Palma. La columna superó los objetivos: Valldemosa, Deyá, Sóller, Palma. Y al día siguiente... clase...

Rafael García Rosselló,  
de sexto curso

## Homenaje a S. S. Pio XII

Además del número extraordinario de nuestra revista MONTESIÓN, que dedicamos al Pontífice, a la solemne festividad del DIA JUBILAR de nuestro Santísimo Papa Pio XII nos preparamos en el Colegio con una serie de conferencias, que los Profesores y los Padres Espirituales nos dieron durante los días precedentes.

La vispera, el día 14 los alumnos del P. Fayos, en nuestro salón de actos, le dedicaron una muy bien preparada concertación de latín, en la que los de primero dieron grandes muestras de mucho adelantamiento y progreso en dominio de su programa.

Entre los pliegues de la Bandera Pontificia se destacaba la figura del Papa Pio XII, a quien varios niños dedicaron delicados trabajos. Al terminar todos juntos recitaron, a coro, la oración por el Papa.

A todos los alumnos del Colegio se les entregó un hermoso fotograbado del Pontífice.

El día de la Ascensión todo el Colegio ofreció por Pio XII la Misa y Comunión. Y en ese mismo día los nuevos Cruzados elevaron al cielo sus oraciones por el Papa y por la paz. Casi todos los Profesores y alumnos asistimos por la tarde a la función de la Catedral.

Antonio L. Rosselló Vaquer,  
de segundo curso

## Sección magnética del Observatorio del Ebro Antonio Fonoll, S. J.

### II

#### ¿Se mueven siempre los imanes?

Esta es la pregunta que oigo me hacéis. Los imanes no están nunca quietos, pues aunque sus movimientos, en algunos aparatos sean lentísimos.

Así como en el mar unas veces la tranquilidad es suma y otras la tempestad nos extremece de espanto; de la misma manera, a veces el movimiento de los imanes a veces es suave, pero otras todos los imanes del mundo se agitan fuertemente: son días de tempestad magnética. Para encontrar la causa de tales desequilibrios tenéis que trasladaros muy lejos, tan lejos, que de subir en un rápido avión, que marque los seiscientos km. por hora, necesitaríais 25 años para llegar al origen del furioso temporal.

... Cuando en el sol aparecen manchas, se ha averiguado con diligente estudio, y con toda exactitud se ha podido precisar, que corresponde entonces el desarrollo de la tempestad magnética. Los gráficos muestran claramente esta paridad de fenómenos, la curva que señala el movimiento de los imanes es paralela a la que registra y señala la aparición de las manchas del astro... del Sol, pues, proceden las tempestades magnéticas.

#### ¿Cómo se explica este fenómeno?

Los grandiosos volcanes solares tienen periódicas erupciones, en lugar de lava, inmensas nubes compuestas por partículas eléctricas son vomitadas por sus enormes bocas, y chocan—como las olas ingentes contra el acantilado de la costa—contra la tierra, al recorrer ésta la carrera que le ha fijado el Criador, alrededor del Sol, y consiguientemente sufre variación el campo magnético terrestre, y los sensibles aparatos registran la tempestad magnética desencadenada.

#### Estado actual de la estación magnética en el Observatorio

Cuidadosas observaciones se tuvieron que realizar por los fundadores del Observatorio para el emplazamiento y construcción de los pabellones destinados al estudio del magnetismo terrestre, ya que debía evitarse todo lo que pudiese perturbar el campo magnético. En el pabellón de variaciones, que es el que ha ocupado nuestra atención, se colocó la sala de observaciones en el subsuelo para lograr una temperatura uniforme; actualmente ha quedado terminada una mejora importante, gracias a una zanja de 60 cms. de ancho que rodea el pabellón, o la instalación de tubos bajo el piso de 50 cms. de piedra suelta y hormigón, para la circulación del aire. al recu-

brimiento de las paredes con gruesas láminas de corcho, y a la colocación de una espesa capa de cascarrilla de arroz en el techo, no sólo se ha logrado mejorar la uniformidad de temperatura, sino que además se ha conseguido evitar la humedad, tan perniciosa para el exacto funcionamiento de los aparatos. Una doble cristalería separa la sala de experimentación del puesto destinado a la observación de la instalación por los visitantes.

El estudio de estos misteriosos fenómenos, conmueven profundamente al entregado a estos trabajos, que no puede menos que entonar un himno de admiración hacia este Dios-Criador que rige cielos y tierra con sabiduría infinita poniendo leyes que son obedecidas por todas las criaturas materiales con obediencia puntual, exacta... ¿No os parece, amadísimos colegiales, muy natable, asombroso, que desde la oscura cámara subterránea del pabellón magnético, sólo con el estudio de los movimientos de piezas pequeñas, de los diminutos imanes, el hombre, gracias al orden y leyes establecidas por el Sabio Artífice, pueda registrar fenómenos que se realizan en la región solar a 150.000.000 km. de distancia?.

Ante tantas maravillas exclamemos con rendidos sentimientos de sumisión y vasallaje las palabras del salmista *«Legem pone mihi Domine, como la habeis puesto a las criaturas materiales para que exactamente como ellas, pero libremente, exquiram eam semper»*.

## La Disciplina en la formación de la voluntad

Jerónimo Teresí, S. J.

### II

#### 3.<sup>a</sup> etapa:

#### Unión de voluntades

A medida que el niño o adolescente va siendo más sensible a los motivos interiores, únicos inmediatamente educativos, se ha de aflojar el régimen exterior para ir preparando, la 3.<sup>a</sup> etapa en la que ha de triunfar la iniciativa del propio educando, despertada más bien que dirigida por el educador. Iniciativa que es

tanto menos peligrosa cuanto más hondo interés sienta uno por su propia educación y formación, pues cuanto más experimente la necesidad que tiene de ayudarse del régimen exterior para ordenar y formar su voluntad, tanto más digno se hace de la libertad que se le ha de conceder. En esta etapa tienen más amplia cabida las lecturas, charlas y conversaciones que directamente se ocupen de la educación de la voluntad. En las anteriores etapas esto interesaría poco a los niños... más al que toma a pecho su formación, al que ve ya más de cerca, que toca por así decirlo la próxima lucha por un porvenir digno y noble, le interesa vivamente el factor principal en esa lucha que es una voluntad recta y firme.

He aquí unas sugestivas comparaciones como BREVE RESUMEN de lo dicho:

En la 1.<sup>a</sup> etapa la voluntad del educador se ha de imponer a la del otro; en la 2.<sup>a</sup> se ha de aliar; en la 3.<sup>a</sup> se han de unir.

Al principio hay que debastar a golpes el tronco, después pulirlo, al fin darle vida.

Se ha de empezar teniendo algo de tirano que manda, para llegar a ser el superior que dirige y convertirse al fin en el amigo que orienta...

Y esto se funda en que al principio no comprende las razones, después aunque las comprende no tiene fuerzas para seguirlas, al fin posee ya la fuerza y comprensión necesarias.

Para que no se desvíe del camino de la educación el brioso corcel de la voluntad y de a tierra con el jinete se le ha de sujetar fuertemente de la brida, luego se le ha de enseñar a coger las riendas, al fin se le indica sencillamente la ruta que ha de seguir...

Y para acabar con la comparación del árbol, al principio cuando es brote tierno y frágil, colóquesele en un invernadero no dejando a su capricho la luz, el aire, el agua que necesita... Luego se le traslada a un plantío donde goce de más libertad, pero cuidando de enderezarle con rodriñones si se desvía! Al fin déjesele arraigar más y más cuanto más furioso sea el vendabal...

He ahí las tres etapas de la educación de la voluntad.

En la 1.<sup>a</sup> depende casi exclusivamente del educador; en la 2.<sup>a</sup> es el resultante de las dos voluntades; en la última depende principalmente del joven que se ha de convencer (como dice Tihamér Toth) que el tener una voluntad

recta y firme, el ser como dicen todo un carácter, no es un premio gordo que pueda venir por suerte ni un título hereditario que se pueda alcanzar sin propio trabajo; sino el resultado de una lucha en que le pueden prestar las armas, si; pero no ocupar su sitio en la pelea. El es el que ha de luchar y él es el que ha de vencer.

## El Capital y el Trabajo

Un joven dijo a un amigo:

—Oye, Pepe, ¿me dirás, tú que tantas cosas sabes, qué es esto del «CAPITAL» y el «TRABAJO»?—

—Respondió—

«Te lo diré: Tú me das, prestados, dos o tres duros; y éste el «CAPITAL» será»—  
—«Perfectamente»—

—«Después,

que algún tiempo pasará, tú me pides el dinero y al tenértelo que dar: entonces será el «TRABAJO»...  
... ¡¡¡pues te costará cobrar!!!...»

Victoriano Ramis de Ayroflor,  
de quinto curso



## La Azucena de Junio

En medio del encantador paisaje de la Italia Alpina se levanta el severo castillo de los Gonzaga en la villa de Castiglione.

Hoy 9 de Marzo de 1568 nace Luis hijo primogénito del Marqués.

Desde ahora la vida del niño pasa entre alegrías y caricias. Su distracción predilecta está en contemplar las maniobras de los soldados.

Es la hora de la siesta, Los soldados duermen después de comer. Por una puerta escondida sale a la barbacana el Marquesito, cauteloso recelando ser sorprendido en su hazaña. Se acerca a un cañón y lo prepara para disparar. Prende fuego a la mecha y despiertan al estampido del disparo los soldados que corren a la pieza debajo de cuyas ruedas encuentran a Luis maltrecho y herido. Sus ojos centellean como si dijera: «Yo seré soldado».

A los 9 años le hallamos estudiando en Florencia y allí, ante un altar de la Virgen, por inspiración del cielo, hace voto de perpetua castidad.

Después de haber cumplido los 11 recibe la Primera Comunión de manos de San Carlos Borromeo y desde entonces su vida es la de un serafín penitentísimo.

Su pureza angélica es tan grande que merece recibir de la Virgen el consejo de entrar en la Compañía de Jesús estando en Madrid cuando tenía 14 años.

Al pedir el permiso a su padre obtiene por respuesta un no rotundo que le atraviesa el corazón. Después de correr por las cortes de Italia alcanza el

ansiado permiso. A los 16 años, tras una lucha gloriosa, entra en la Compañía de Jesús.

Luis quería ser soldado... y lo fué.

Le encontramos mendigando por las calles de Roma el pan para los apesados: es el soldado de la caridad.

Lucha por la pureza cada día, lucha por el amor; y, abrazado a un enfermo, sucumbe bajo los golpes de la peste, héroe de la caridad.

Empieza su martirio. Aquel cuerpo gallardo, macerado por las penitencias, cuerpo de ángel, sufre. Y lucha como soldado y hace voto de servir a los apesados cuando sane.

Pero no sana; la fría muerte le abraza calladamente y sucumbe luchando por conseguir el cielo, que se abre sobre su cabeza como galardón de la victoria.

Es el 21 de Junio de 1591.

Miguel Arbona Piza,  
de cuarto curso

## Noticiero de familia

### DIA MUNDIAL DE LAS CONGREGACIONES

Se tuvo en Soller y allí acudimos en crecido número muchísimos Congregantes, no solo los del Colegio sino también los de toda la Isla. Lo más emocionante fué la solemne procesión, en la que miles y miles de devotos de María acompañábamos la veneranda imagen.

El domingo día 10 se tuvo en la iglesia la Misa y la Comunión de todos los Congregantes de Palma.

## CONCERTACIONES

El H. Prades dedicó una Ortografía, con sus alumnos de Ingreso, a San Francisco de Jerónimo, el día 11 de Mayo, y el P. Fayos otra de latín a S. S. Pío XII, el día 13.

## PRIMERA COMUNIÓN

La del Colegio se tuvo este año el Domingo día 17, y en ese día recibieron por vez primera a Jesús Sacramentado los niños: Carlos Cañellas Fons, David García Brotans, Lorenzo Isern Ripoll, Antonio Juan Pujol, Gabriel Moragues Colomer, Juan Nadal Cañellas, Rafael Romero Fournier, Antonio Ruiz Palou, Bartolomé Sastre Bauzá, Arnaldo Tomás Monserrat. El R. P. Rector celebró la Misa y el P. Trullàs platicó los fervorines.

El día 26 la hicieron los hermanos Antonio y José Ochoa de Retana Ibarra, porque esperaban llegase de Roma su papá, que tuvo el gusto de que su discípulo de Bachillerato el P. Domenzán celebrase la Misa y les distribuyera la Comunión.

## DIGNO DE ELOGIO

«Auras de Colegio», revista del Colegio de la Compañía de Jesús en Valencia, publica una edificante nota, que por tratarse de nuestro antiguo alumno Felipe Terrasa Ferrer, vamos a insertar aquí:

«El Rdo. P. Rector recibió hace unos días una carta de D. José María Belda Pérez, del Comercio de esta plaza, en la que, con frases sumamente laudatorias, le felicita por el comportamiento edificante de nuestro actual alumno Felipe Terrasa Ferrer, al devolver a dicho señor una joya de mucho valor encontrada en la vía pública, y al no

admitir, sino tras muchas instancias, la gratificación que se le ofreció.»

## GRATÍSIMAS VISITAS

Han sido las de los RR. PP. Provinciales de Andalucía y de Aragón. El primero llegó de Roma el día 13 de Mayo de paso para su Provincia; y el segundo vino el día 22, para hacer la visita anual al Colegio.

También hemos tenido con nosotros al misionero del Japón P. Moisés Domenzán, S. J., que en el Teatro Principal dió una interesante conferencia con muy hermosas proyecciones.

## POR LOS LEPROSOS

«Fontilles», la revista del Sanatorio leprosería que en Fontilles dirige la Compañía de Jesús, dedica una larga lista a los bienhechores palmesanos, en gran parte alumnos de nuestro Colegio. Las limosnas ascienden a 607 pesetas, y otras 171 son las giradas en concepto de suscripción a la revista. Nuestro P. Espiritual P. Bosch supo infundirnos amor y compasión hacia esos queridos hermanos nuestros leprosos. Y pensamos que nuestro antiguo alumno S. Pedro Claver, el heroico amigo de los leprosos negros que lamía sus llagas ulcerosas, estará contento de nosotros.

## FUTURO ALUMNO

Es Pedro Socías Moragues, hermano de Pablo.

## DIFUNTO

Encomendamos a Dios el alma del abuelo materno de Bartolomé Homar Solivellas.

**Rafael Alomar Más,**  
de cuarto curso.

Imp. rector romar.-Socorro, 156.-Palma

## GUÍA PROFESIONAL

## ABOGADOS

**D. Manuel Cerdó**

Notario

San Miguel, 54

Tel. 2680

**D. Antonio Moncada Cánovas de Mosa**

Real, 22

Tel. 1931

**D. José Quiñones Veñy**

Huertos, 36 y 38

Tel. 2582

## ARQUITECTOS

**D. José de Oleza Frates**

San Alonso 46

Tel. 1153

## COMERCIANTES

**D. Miguel Arbona**

Tejidos y Mercadería al por mayor

Merced, 46

Tel. 1489

**D. Alfredo Bonet**

Camisaria - Lencería Fina-Bordados a mano

San Nicolás, 15

Tel. 2117

**D. Miguel Jaume**

Lechería al por mayor

San Miguel, 138

Tel. 1853

**March - Mir - Borrás**

Hierros

Alejandro Rosselló, 35

Tel. 2537

**Oliver Ordinas Hnos.**

Harinas - Granos

General Primo de Rivera, 24 y 26

Tel. 1349

**D. José Quevedo**

Agente Comercial

San Miguel, 157

## INGENIEROS

**D. Antonio Parietti**

Caminos-Canales y Puertos

Calvo Sotelo, 41

Tel. 1145

## FARMACEUTICOS

**D. Antonio Oliver Villonga**

Farmacia del Carmen

San Eneas, 1-Carmen, 28

Tel. 1511

**D. Pedro Perera**

Rubí, 11

## ODONTOLOGOS

**D. Miguel Pons Talladas**

Brossa, 18

## INDUSTRIALES

### *D. Marcos Dietrich*

Vidrieras Artísticas  
Ronda Poniente, 6

### *D. Pedro Estrany*

Curtidos y Calzados

Curtidos: Carretera Lluchmayor, 130 - Tel. 2768  
Calzados: Ave. General Primo de Rivera, 145  
Tel. 1107

### *Industrias F. E. M. U.*

Gerente D. Juan Marqués Salas  
Carretera de Sóller Tel. 1103

### *D. Claudio Pomar*

Joyería y Platería  
San Miguel, 73 - Entrel.

## M E D I C O S

### *Dr. D. José Aguiló*

Molineros, 7 Tel. 2299

### *Dr. D. José Anguera*

Aparato digestivo  
Apuntadores, 10 Tel. 2271

### *Dr. D. Pedro Alcover*

Cirujano  
Despacho: Sto. Domingo 44 Tel. 2020  
Clínica: Alcina 48 (Son Españolet) Tel. 1635

### *Dr. D. Miguel Costa*

Miñonas, 7

### *Dr. D. Manuel Giménez*

Medicina general y Análisis clínicos  
Puigdarfó, 3 Tel. 1077

### *Dr. D. B. Oliver Capó*

Especialista en Diabetes  
Pl. de Santa Catalina Tomás, 24 Tel. 2833

### *Dr. D. Juan Pujol*

Diabetes - Gangrena  
Lo Poz, 12 Tel. 1833

### *Dr. D. Gabriel Sampol*

Enfermedades de la Piel  
Costa y Llobera, 35-1.º-2.º Tel. 1088

### *Dr. D. Bartolomé Vanrell*

Santo Domingo, 42 Tel. 1826



FARMACIA Y  
LABORATORIO

M I R O

COLÓN, 18 y PREVISIÓN, 2-8

TELÉFONO, 13-68

PALMA DE MALLORCA

ABIERTA TODA LA NOCHE

DISPONIBLE

# Coñac Caballero

PUERTO SANTA MARIA

REPRESENTANTE: PEDRO COLOMBAS

Pida sus inmejorables Productos  
a su Depositario en Palma

BARTOLOME SASTRE

Justicia, 6 - Teléfono, 2644

*Gran Stoc de Vinos y Licores*

No deje de probar  
el finísimo

Coñac Decano

*Bernardino Segui Garriga*

CONTRATISTA DE OBRAS

Estructura, cemento armado

Presupuestos

Canteras - Piedras - Calizas

Machacas - Gravillas

MATIAS MONTERO, 20  
TELEFONO, 2466

PALMA DE MALLORCA